

# Hospital San José de Victoria realiza con éxito su primer operativo quirúrgico para resolver endometriosis severa

*Hospital San José de Victoria alcanza importante hito en la atención ginecológica tras realizar con éxito su primer operativo quirúrgico para tratar casos de endometriosis severa gracias a un equipo multidisciplinario. Este procedimiento, realizado mediante cirugía laparoscópica, resalta el compromiso del establecimiento con la salud integral de las mujeres y su esfuerzo por ofrecer atención médica especializada, mejorando el acceso a procedimientos quirúrgicos complejos.*



La endometriosis es una enfermedad crónica que se estima afecta a un porcentaje significativo de mujeres a nivel nacional, especialmente a aquellas en edad fértil. Sin embargo, la patología sigue siendo subdiagnosticada, debido a la inespecificidad de sus síntomas. Este panorama puede llevar a diagnósticos tardíos, afectando la calidad de vida de las pacientes, quienes pueden enfrentar síntomas como dolor pélvico crónico e infertilidad. Ante esta situación, el Hospital San José de Victoria implementó un exitoso operativo de intervención quirúrgica pionera que responde a la necesidad de atención médica especializada para las pacientes que enfrentan

endometriosis severa. **Primer operativo de cirugía laparoscópica para tratar la endometriosis severa en el Hospital San José de Victoria**

El hospital de Malleco realizó su primer operativo de cirugía laparoscópica para tratar la endometriosis severa, mediante un procedimiento altamente especializado. Este logro se alcanzó gracias a la capacitación de un equipo multidisciplinario, liderado por la Dra. Franzel Álvarez y la directa colaboración con el Hospital Hernán Henríquez Aravena, lo que permitió la participación del Dr. Juan Andrés Mansilla, cirujano coloproctólogo, y por otra parte, desde el sector privado, el Dr. Edison Krause, gineco-obstetra con reconocimiento nacional en cirugía mínimamente invasiva y endometriosis, quien aceptó la invitación para partici-

par ad honorem.

Este avance subraya la importancia de la cooperación interdisciplinaria en el tratamiento de la endometriosis severa. La Dra. Álvarez expresó que "este operativo refleja el compromiso del Hospital San José de Victoria con la salud de sus pacientes, asegurando que aquellas pacientes con endometriosis severa reciban atención quirúrgica especializada. Nuestro objetivo es mejorar la calidad de vida de nuestras pacientes mediante procedimientos médicos efectivos y accesibles".

**El desafío de la endometriosis severa: Un enfoque integral para el tratamiento**

Por su parte, el Dr. Edison Krause destacó la complejidad de tratar la endometriosis, especialmente en los casos en que hay compromiso del intestino. "La endometriosis es una pa-

tología que afecta a un porcentaje considerable de mujeres jóvenes en el país. Sin embargo, su tratamiento aún enfrenta dificultades, particularmente en hospitales públicos, debido a la falta de un código de Fonasa específico para la endometriosis severa. Los casos más complejos, como aquellos con compromiso intestinal, requieren de una intervención quirúrgica especializada y la colaboración de distintos profesionales médicos", comentó el destacado especialista en endometriosis.

La endometriosis severa exige un enfoque multidisciplinario que involucra no solo a ginecólogos, sino también a otros especialistas como coloproctólogos, incluso en determinados casos urológicos y cirujanos especializados en hernias. "El manejo de casos complejos requiere la colabo-

ración de un equipo especializado, lo que subraya la importancia de contar con hospitales de alta complejidad que puedan ofrecer estos servicios de manera integral", afirmó la líder del equipo médico de Victoria.

Este exitoso operativo quirúrgico demuestra el esfuerzo del Hospital San José de Victoria por ofrecer atención médica de calidad, y resalta el compromiso institucional con el bienestar de las pacientes. A pesar de los logros alcanzados, el Dr. Krause destacó la necesidad de avanzar hacia una mayor cobertura para la endometriosis severa en el sistema de salud pública. Si bien recientemente se aprobó un Pago Asociado a Diagnóstico (PÁD) para la endometriosis, este aún no cubre casos con compromiso intestinal, dejando a pacientes sin acceso a los procedimientos adecuados.